

Les champs d'action prioritaires du Forum104

Co-construire avec la richesse de nos différences

21 juillet 2022

Dans un monde que nous ressentons comme chaotique (incertain, fracturé, violent) et face aux périls de toutes sortes qui semblent menacer l'individu, la société et l'humanité, le Forum104, conforme à sa vocation de « Forum », fort de la diversité de ses publics et de ses thématiques, veut apporter sa contribution originale pour aider à co-imaginer, co-expérimenter et co-construire de nouvelles manières individuelles et collectives d'habiter le monde. En appréhendant mieux les nouveaux éléments de contexte sociétal (travail, éducation, santé, etc.) et les nouvelles ressources (digitales, énergétiques, sociales...) qui s'offrent à nous, il s'agit d'ouvrir de nouvelles voies, organisées autour de quatre enjeux/attitudes que nous percevons comme prioritaires.

Conjuguer intériorité et extériorité

Face à un monde qui exhorte à l'extériorité, le Forum104 entend promouvoir pratiquement la spiritualité comme vecteur de sens, de souffle, d'inspiration, mais aussi d'ancrage, d'unité et d'amour. Nous considérons que sommes appelés à « prendre soin de nos vies intérieures et spirituelles, de nous mettre à l'écoute de plus grand que soi » (Manifeste). A travers réflexions et ateliers, nous œuvrons pour que la spiritualité soit davantage reconnue comme une dimension essentielle de l'existence, de la vie personnelle, relationnelle et sociale. L'enjeu est de d'apprendre à déployer dans nos vies cette dynamique créatrice entre intériorité et extériorité : trouver notre roc intérieur, ce qui permet de transcender nos peurs et d'agir avec justesse ; agir en conscience, ce qui vient révéler et vivifier notre être intérieur.

Vivre dans un monde limité et contraint

Face aux nouvelles contraintes que nous imposent l'urgence climatique et les crises à répétition, le Forum104 entend être un lieu qui aide à reconsidérer notre rapport au monde et à retrouver l'importance constructive des limites dans nos vies. Nous voulons contribuer à transformer nos modes de vie vers davantage de sobriété assumée et de respect du vivant en retrouvant des points d'appuis intérieurs et extérieurs et de nouvelles sources d'inspiration. Dépassant le découragement et les sentiments d'impuissance, nous voulons ainsi aider à trouver de nouvelles capacités d'action créatrice et de liberté.

Cultiver l'espérance

A l'heure où ce que nous connaissions du monde semble s'écrouler et devoir disparaître, le Forum104 entend regarder et aider à regarder également ce qui naît et s'invente. Sans céder ni à l'idéalisation, ni à la dramatisation, faisant résolument l'effort de la lucidité, nous voulons valoriser et faire dialoguer entre elles les espérances de chacun qui mobilisent, encouragent, rendent vivant, entraînent au changement et permettent de retrouver en confiance le souffle et l'audace de la nouveauté et de l'engagement.

Inventer un nouvel art de vivre ensemble

Face aux dangers de délitement ou d'isolement, le Forum104 entend nourrir les liens sensibles et invisibles qui nous rassemblent et font de nous des communautés œuvrant à une humanité unie et plus responsable de l'ensemble du vivant. Nous suscitons et promovons le soin de soi, le souci de l'autre, la curiosité et le goût de la rencontre. Nous œuvrons à réhabiliter l'enracinement intérieur et l'expérience sensible comme étant la source de la présence à soi et à autrui et le gage de notre créativité sociale. Nous voulons plus spécifiquement soutenir les besoins et aspirations des plus jeunes afin de leur permettre de co-crée avec les plus âgés un avenir désirable, en mobilisant l'énergie des uns et l'expérience des autres.